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1.Présentation des bilans sociaux : 
 

Fait marquant : l’absentéisme 
 

Evolution des effectifs de + 0,8 % (L’embauche de CDD et d’alternants explique cette évolution.) 
Hausse des alternants : 90 en 2020 ; 146 en 2021 
Recours aux CDD différent selon les G.I.E. 
80 % des CDD positionnés chez MAAF et plus particulièrement pour des opérations Santé chez MAAF Vie ou Euro Gestion 
Santé (Direction Assurance Vie) 
Augmentation de + 7,4 % des suspensions de C.D.I. Il s’agit à 80 % de salariés en invalidité.  
508 embauchés en C.D.I en 2021 
Néanmoins, il est à noter que la masse salariale est en baisse. 
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Répartition des départs par motif 
 
 

 
 
 
 

Les CDI suspendus sont en augmentation en 2021. 
 

Ce sont majoritairement des personnes en invalidité (80 %), soit + 7.4 % en 2021. 
 

La RH n’explique pas ce chiffre. 
 

Peut-être que la période Covid particulière en 2020 a retardé le traitement des dossiers et qu’il y a eu un rattrapage en 2021 ! 
 

La rubrique « Autre » comprend les métiers suivants : concierge, femme de ménage. 
 

38 % de départs en Retraite  
 

24 % de Ruptures Conventionnelles. 
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Absentéisme 
 
 
 

 
 
 

Alerte sur la hausse importante des arrêts maladie sur les réseaux DCRC ou Agences !  
 

La Direction ne nous donne pas d’explication, ni ne nous précise qui des agences ou DCRC sont les plus impactés !  
 

Les élus réitèrent différentes pistes :  
 

 des plages de travail du lundi au samedi avec une récupération plus difficile,  
 

 des horaires élargis,  
 

 une pression non justifiée,  
 

 des managers qui ne sont pas à l’écoute,  
 

 etc… 
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Rémunérations et charges sociales 

 
La rubrique « Hors Classe » concerne les 3 directeurs qui n’ont pas intégré Covéa D. 

 
Nous interrogeons la Direction sur la hausse des effectifs et la baisse de la masse salariale. 
La Direction répond que les nombreux départs en retraite et le repositionnement des nouveaux salariés en Classe 
Junior expliquent cette différence. 

 
Les élus soulignent le peu d’efforts fournis par la Direction concernant les négociations salariales en 2022.  

 
Il est à noter une grande différence entre les salaires d’une même classe.  
La Direction indique que le différentiel s’explique par l’ancienneté. 
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Charges salariales globales 
 
 

 

Comme une nouvelle loi sur le calcul des effectifs va voir le jour (Sécurité Sociale), les élus demandent dès à présent le 
maintien des données antérieures dans les présentations prochaines. Le dossier est en cours d’instruction au niveau RH. 

 

2. Questions diverses : 
 

- Remaillage territoires des Conseillers Financiers : les élus font part de plusieurs problématiques concernant le  
  remaillage.   
  De plus, il  semble que tous les C.F. ne soient pas informés correctement, voire pas du tout, du nouvel accord les  
  concernant.  La Direction prend le point. 
 
- ECLA : la Direction confirme que ce sont des détachements au forfait jour. La compensation, si elle se fait, est à la main   
  du N+1 direct du collaborateur. 
 
- Bornes de recharge véhicules électriques et sites équipés : La question sera abordé en C.S.E.C. 
 
- Nombre d’agences ouvertes du lundi après-midi au samedi matin : 162 
 
- Nombre d’agences en formule 17 JATT : 88 

 
- Nombre d’agences en formule 22 JATT : 88 
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3. Nouvel Accueil Téléphonique (N.A.T.) : 
 

    Un appel sur cinq est source de transfert, avec perte de l’historique.  
    Tous les clients impactés sont ceux qui passent par le 30.15 ou le numéro noir de l’Agence (SVI). 
 
 

 
 
4. Information/consultation sur le projet de déménagement du CCA d’Eybens et son passage    

          en Net : 
 

La Direction indique que nous sommes locataire du bâtiment.  
 

L’implantation va beaucoup ressembler à celle du C.R.C de Nantes.  
 

8 projets sont en cours sur la Charte Relation Client (4 aboutis, 4 en cours). Ces projets concernent 5 Directions Métiers. 
 

Le Flex souhaité est à 0.8 % ; par groupe et non sur le plateau entier. 
 

Les élus déclarent à la Direction ne pas comprendre la mise en place du Flex pour ce type d’activité qui ne semble pas 
adapté aux besoins des salariés. 
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Il y aura 10 postes pour 12 collaborateurs.  
 

Si tous les collaborateurs devaient être présents, il y aurait de la place pour travailler sur le site autrement que sur les 
postes dédiés. 
 

Concernant le parking, 8 places sont prévues au sous-sol avec un badge non nominatif (Ces places semblent réservées aux 
managers.) ; il y a également 30 places de stationnement libres. 
 

Comme le bâtiment est en location, il n’est pas prévu de borne de recharge électrique. 
 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 

5. Information /consultation sur la mise en place du suivi de l’activité recours IRD : 
         

          Pour rappel : création d’une nouvelle entité de 8 personnes pour les recours spécifiques 
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Les élus s’inquiètent sur la mise en place d’objectifs chiffrés suite à ce nouveau process.  

La Direction nous informe que cela n’est pas prévu à ce jour.  

Nous avons fait part de notre inquiétude sur les dérives ainsi que la possible pression exercée pour atteindre les 
objectifs. 

La réunion se termine à 19 heures. 

 

Prochain CSEE Niort : 29 et 30 juin 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


